opusdei.org

La Iglesia celebra el centenario de Escrivá de Balaguer

El 9 de enero de 1902 nació Josemaría. Semanas después del reconocimiento de un milagro gracias a su intercesión, multitud de actos en todo el mundo pretenden reivindicar la figura y enseñanzas del beato.

09/01/2002

Aunque los actos oficiales del centenario arrancarán hoy con una

celebración eucarística en la catedral de Barbastro -ciudad natal de Escrivá de Balaguer-, presidida por el obispo de la zona, Juan José Omella, y el vicario regional de la Prelatura en España, Tomás Gutiérrez, la principal jornada en honor del fundador del Opus Dei tendrá lugar mañana, con más de medio centenar de misas en todo el mundo.

Entre las más destacadas fuera de España, figuran las presididas por los obispos de Bruselas, Colonia, Lisboa, Moscú, Nueva Delhi, París, Sidney, Viena y Nagasaki. En nuestro país, el cardenal de Madrid, Antonio María Rouco Varela, oficiará el miércoles a las siete de la tarde una eucaristía en la catedral de La Almudena. Similares eventos litúrgicos tendrán lugar en Barcelona, Toledo, Zaragoza, Sevilla, Pamplona, Oviedo, Valencia, Granada y Valladolid. Además, a lo largo del centenario todas las capitales de provincia y poblaciones

importantes homenajearán al fundador del Opus Dei. En San Sebastián, por ejemplo, está prevista la actuación del Orfeón Donostiarra.

LA FE CONTRA LOS PREJUICIOS

Durante todo 2002, se sucederán multitud de actos relacionados con la figura de Josemaría Escrivá de Balaguer, su vocación a la santidad y la fundación de la Obra. Según los responsables del centenario, se pretende «promover una reflexión sobre la fe como elemento de paz y de amistad, que ayude a superar los prejuicios que la presentan como fuente de violencia o división». Del mismo modo, distintas actividades buscan mostrar la contribución de la Obra a la misión evangelizadora de la Iglesia, promoviendo la vida coherente con la fe en cualquier circunstancia, especialmente a través de la santificación del trabajo.

Así, el próximo 15 de enero tendrá lugar la publicación del libro «Josemaría Escrivá de Balaguer», editado con motivo del centenario, y en el que se incluyen diversos artículos sobre el beato -además de una amplia muestra de fotografías-redactados por personajes públicos. Entre los autores, destacan Juan Antonio Samaranch, Montserrat Caballé, Ángel Martín Municio, Mercedes Salisachs y Juan Velarde.

En Barcelona, del 28 al 29 de enero, tendrán lugar las XXXVII Jornadas «Laicismo y laicidad cristiana», que en esta ocasión se centrarán en la figura del beato y en las que participarán los obispos de Solsona y Tortosa, así como el prelado de Jerusalén.

Por otro lado, el 15 de marzo se presentará en Madrid la edición histórico-crítica de «Camino», el libro más conocido de Escrivá de Balaguer, del que se han editado más de 4 millones de ejemplares en 42 idiomas diferentes. Un mes después, saldrá a la luz «El beato Josemaría, escritor», estudio de crítica literaria sobre las obras publicadas por el fundador del Opus Dei.

El mes de junio acogerá dos de los actos principales del centenario. El día 20, el seminario de Madrid acogerá el simposio «El beato Josemaría Escrivá, sacerdote diocesano», en el que participarán el Prefecto para la Congregación del Clero, Darío Castrillón, además de Rouco Varela y el vicario de la Obra en España. Por su parte, el 26 de junio, festividad del beato, tendrán lugar misas en toda España.

En septiembre, coincidiendo con la jornada de las familias organizada por el santuario de Torreciudad, la ciudad de Barbastro celebrará un homenaje a Escrivá, al que se esperaque asistan miles de familias. Entre el 1 y el 2 de octubre, el Palacio de Congresos de Madrid albergará unas jornadas sobre la «Proyección social del mensaje del beato Josemaría Escrivá», que se completará con una exposición del mismo título. Una muestra semejante podrá verse el 10 de noviembre en Barcelona.

El 10 de diciembre, la Universidad de Navarra presentará, con ocasión del centenario, una nueva traducción de la Biblia, cuyos trabajos se iniciaron hace más de quince años. Finalmente, el 9 de enero de 2003, el prelado del Opus Dei clausurará con una misa el año del centenario.

MÁS DE OCHENTA MIL FIELES

Los últimos datos indican que más de 80.000 fieles pertenecen a la prelatura, de los que el 98 por ciento son laicos. La proporción de hombres y mujeres está al 50 por ciento. Por continentes, Europa cuenta con 47.000 miembros, 28.000 América, 4.500 Asia y Oceanía y 1.500 el continente africano. España es, con diferencia, el país en el que la presencia de la Obra es más patente, con 27.000 seguidores, entre supernumerarios -hombres y mujeres casados-, agregados -que viven en el celibato, pero con sus familias-, y numerarios -célibes que atienden las labores apostólicas y la formación de los demás fieles de la prelatura-.

ABC

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/la-iglesia-celebra-el-centenario-de-escriva-de-balaguer/</u> (11/12/2025)